
一个航班的正点运行，涉及
!" 多个保障环节和 #" 多个基层
保障单位。如何挤压出各环节被耽
误的时间，让整个链条都处于合理
时间内？
李家祥介绍，民航局对航班运行

全过程中涉及的流程，进行了全面梳
理、调整和优化。今年$月，《优化空中交
通管制运行规范的暂行规定》出台，对
航空器尾流间隔、地面滑行速度、占用
跑道时间等作了更严格的限定和细化。
%月，《机场航班运行保障标准》和《航空
公司航班正常运行标准》出台，进一步明
确机场和航空公司等各地面保障环节的
保障时间。还对发生大面积航班延误时
机场服务保障资源的统一调配做出了
明确规定。

多部门“各扫门前雪”，致使民航
链条运转不畅是航班延误的体制原因。

李家祥表示，“民航各运行单位从内部
查找原因，通过改善运行方式和管理模
式来提升运行效率。”

空管部门加强源头管理，通过缩小
尾流间隔、提高地面滑行速度等方式，
重点抓北京、上海、广州、深圳、成都
等主要机场始发航班的放行，使以上机
场早高峰放行速度明显加快；运行监控
部门也加大协调力度和频率，及时通报
天气和流量控制情况，重点解决繁忙机
场始发航班延误问题，尽早放行地面长
时间等待航班；航空公司着力加强内部
运行管理，通过预留备份运力、设立场
内机组休息室、快速过站等措施，降低
了航空公司自身原因导致航班延误比
例；机场管理机构通过调整机场航班运
行保障标准、完善设施设备等措施，进
一步优化机场运行秩序。

技术、监督两手抓

“推广新技术是提高航班正点率的
抓手。”李家祥说。民航局要求全国$

个旅客吞吐量&'""万人次以
上、($个旅客吞吐
量 )'' 至

*'''万人次的大中型机场加快安装、使
用!、"类盲降系统；各航空公司飞机于
今年+'月底前全部安装,-,./系统或
卫星电话。

今年 %月，民航局制定了《做好航
班正常工作若干规定》，对航空运输生
产链条上各单位应承担的责任进一步细
化。同时健全了约束机制，对违反规定
且航班正常率低的责任单位及负责人，
视情给予相应处罚。

措施实施以来，在全国航空公司执
行航班较去年同期增长 01$!2的背景
下，%至 ++月全国航空公司航班正常率
分别达到 031++2、0$1+$2和 001$+2，较 $

月分别提高 $1&!、+&144 和 ++1%! 个百分
点。
（据新华社北京 !"月 "#日电）

本报北京 !" 月 "# 日电 （申孟哲、
杨潇濛） 记者今天从全国老龄办获悉，
我国将自 &'+3年起每年举办一届国际老
龄产业博览会，首届中国国际老龄产业
博览会将于 &'+3年 0月在广州市举办。

据悉，我国 !"岁及以上老年人口今
年底将突破 # 亿。随着老龄化进程的发

展，老年消费在社会总体消费中的比例持
续上升。据预测，$%$"年，老年消费将达
&'&万亿元，$"&"年将达 ('!万亿元。全国
老龄委表示，为了应对这一趋势，明年在
广州举行的“老博会”将是我国首次以老
龄产业为主体的博览会，旨在将服务老
人的老龄产业打造成朝阳产业。

身穿火红醒目的冲锋衣，整理好帽子手
套和徒步鞋，背上沉重的物资，握住登山杖，
有着一张可爱娃娃脸的次仁旺堆此时英姿飒
爽，在崎岖狭窄的山间石路上举重若轻、如
履平地，令一旁气喘吁吁、步履艰辛的山友
佩服不已。

次仁旺堆是西藏登山学校第八批学员中
的一员，他们也是这所学校最年轻的一批学
生。经过一年多的刻苦学习和训练，这批学
员中的 %名学生参加了今年秋季西藏第 ++ 届
登山大会，主要负责从海拔 34'' 米大本营到
海拔 )&''米前进营地的物资运输工作，这是
他们在正式登山活动中的“处子秀”。

+$ 岁的次仁旺堆出生在西藏聂拉木县的

一个农牧民家庭，那里群山环绕，县内矗立着海
拔$'+&米的世界第+3高峰希夏邦马峰。登山大
会期间，次仁旺堆和其他年轻学员一样，往往要
背着几十公斤重的物资在山间往来穿行，有时
还要帮助出现严重高原反应的山友平安下撤。

专业的表现、过人的能力和热情的态度，
令他们赢得了山友的认可和称赞。“未来我要
成为一名优秀的高山向导，攀登一座又一座高
峰！”次仁旺堆对记者说。

西藏登山学校成立于 +%%% 年，是中国首
家也是唯一一家培养专业登山人才的学校，生
源主要是喜马拉雅山区的农牧民子弟。+3 年
来，登山学校累计培养了大约 &''名优秀的高
山服务人员。

西藏自治区体育局副局长尼玛次仁表示，
西藏登山运动的不断发展，造福了山峰所在地
农牧民。登山学校的学员逐渐成长为中坚力
量，拥抱大山、拥抱世界。

定日县德久村海拔近 )'''米，路远难行、
交通不便，村民依赖牧业为生。在西藏自治区
登山管理中心的安排下，今年西藏登山季期
间，德久村有 ! 人次村民走出村庄，来到珠
峰、卓奥友峰等 $'''米级山峰的登山大本营，
为登山团队提供服务。

+$ 岁的德久村村民平措今年两度在大本
营工作，总共两个多月的时间他挣得 !3''元，
家里用这笔收入购买粮食、翻修房屋。平措告
诉记者，他在大本营主要从事做饭、洗碗、打
扫卫生等工作，“不是很辛苦，比放牛放羊强
多了，不仅吃得好、收入好，而且见识也多！”

虽然德久村与这些世界级山峰的距离并不
遥远，但宝贵的工作机会让这些村民第一次来
到大本营“国际村”，第一次如此近距离地仰
望名山，第一次和不同国家、不同民族、不同
语言的民众生活在一起。
“在大本营看到了世界各地的登山者，听

到了不同国家的语言，感觉特别新奇，自己也
很想学 （外语），这样以后就能和更多人说
话。”平措摸了摸脸，有些羞涩地说，“我还
想去大本营工作，赚一些钱后我想去外面闯
闯、做生意！”

自治区登山管理中心主任张明兴表示，让
村民参与现代登山服务，一方面能够让他们获
得一定的经济收入、改善经济状况，更重要的
是提供村民和外界接触的机会，开拓视野、促
进观念更新，鼓励他们追求更加美好的明天。

（据新华社拉萨 !" 月 "# 日电 记者王
昀加、黄兴）
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连出 !项新规

强化联动运行

“天气原因”、“航空管制”……这些是

飞机不能正点起飞时经常听到的原因。中国民

航局局长李家祥 !" 日接受记者采访时表示：

“必须回应人民群众关切，深化航班延

误治理。民航局将提高航班运行效

率，克服航班量不断上升、空域资

源短缺、恶劣天气增多等因素

影响，全力做好航班正常保障

和航班延误处置工作。”
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———近日，被誉为“春城”的昆明市遭遇较为罕见的低温冰雪天气。
昆明周水子机场 +&月 +)日取消航班 &)%架次，+!日机场一度临时性
关闭。

———+&月 !日至 $日，南京遭遇雾霾侵袭。南京禄口机场 4

天内共取消、延误航班 !)4个，是通航 +!年来最严重的一次
航班大面积延误。

———% 月 &) 日，一男子要求登上山东航空公司
/-3%44（济南至武汉） 航班找人，遭拒后称航班上
有炸弹并挂断电话。此时，飞机已开始滑行，即
将起飞。机场紧急指令这一航班中止飞行。4

小时后，航班才得以安全起飞。
———0月 &日，由于长春龙嘉机场的

通讯设备受雷击损坏，到 +0时，共有
4% 个航班延误，其中有 +' 个航班
取消，涉及旅客 0'''多人。

盘点2013年航班延误延伸阅读!!!

助藏民拥抱世界
登山运

动

千年汉韵发华枝
刘洪兵

从江苏省徐州市区出发，车行一路向北，一个半小时就到了沛县安国镇。
走进安国镇，游客们感受最多的莫过于这里的厚重历史感。汉朝开国皇帝刘

邦在斩白蛇起义对抗暴秦之前，同王陵、周勃、灌婴在安国镇居住多时，因此安国
镇素有“一帝三丞相，五里三诸侯”的美名。走进安国镇，就如同踏入了一座“古
镇”，游客尽可以带着历史的疑问去“古村”、“古寺”寻找消失在时光中的从前。

在刘邦店村，岁月斑驳着的《重修泰山行宫碑》回放着刘邦曾经在安国镇的
画面，碑文记载：“帝（刘邦）初寒微，恒寄足焉，常昭告神前：予能除秦乱、践帝位，
则重修宫殿，金塑神身。厥后泗上起义。”在这里，现在依然能看到刘邦居住的遗
迹饮马台、歇马石。

眼下时节，走进安国镇可以看到，正在修葺的刘邦故居和三诸侯古村居，以
及汉代民居和民俗街坊。在泗水沿岸，还有泰山奶奶庙、地藏庙等古寺庙……

吴庙村村民吴璇说：“‘古镇’、‘古村’、‘古寺’的发展规划出来之后，
在村民间传了个遍儿，大家都很兴奋，村里环境变好了，游客来村里吃农家乐

带来不少收入。我们期待着项目建成后带来更多游客。”
安国镇从前经济主要依靠当地的煤炭资源，由于煤层较浅，在开发过程中，出现了

许多塌陷地，农田因此荒废，农民丧失了唯一的经济来源。安国镇的发展一时间难以为
继。安国镇党委和镇政府把危机当做机遇，结合当地独一无二的历史文化资源以及水文
资源，打造了)"平方公里的湿地公园和$"""亩的汉韵风情园。湿地公园的建设不仅解决
了煤矿塌陷地的治理问题，还把当地打造成了苏鲁豫皖四省交界的自然养生休假胜地。
汉韵风情园则依靠着流经当地的大沙河**公里的优美生态环境，在刘邦店村北建成一
处集汉代农事体验和高档花卉观赏、休闲养生的生态氧吧，带动了当地村民的农家乐。

如果说“一帝三丞相，五里三诸侯”曾经让安国镇充满了历史厚重感，现如今，
安国镇打造的“三古”“两园”项目及由此带来的旅游产业、农家乐生意则为安国镇
居民的钱包重新赋予了“厚重感”。

蔡家居委会张知虎说：“现在不去大城市打工，在家里呆着就能有源源不断的收
入，过得跟城里人一样，环境却又好得很。现在哪儿都不想去，就想留在安国镇。”

西藏登山学校登山队队

员在查看被他们营救的西班

牙登山者的伤口。

新华社记者 胡 星摄

明年春运

道路水路客运量预测将达32亿
据新华社北京 !" 月 "# 日电 （记者林红梅） 据交通运输

部分析预测，&'+3年春运期间，全国道路客运量将达 4&亿人
次，同比增长 )1$2左右；全国水路客运量将达 34'' 万人次，
同比增长 +1+2。

&'+3年春运大幕将于明年 +月 +!日拉开。交通运输部新
闻发言人梁晓安 &3日在此间表示，交通运输部日前发出通知，
要求各级交通运输主管部门将春运工作作为检验党的群众路线
教育实践活动成效的重要载体，以“便民利民，平安春运”为
主题，精心谋划组织，强化应急保障，确保旅客出行安全便捷
和重点物资运输畅通高效。

连日来，吉林省吉林市频现雾凇美景，沿江树木银装素

裹，美不胜收，吸引了众多市民和外地游客到松花江畔观赏雾

凇美景。 朱大鹏摄（新华社发）

雾
凇引客来

本报北京 !"月 "#日电（孟娇） $+日，
故宫博物院宝蕴楼修缮保护工程开工。

宝蕴楼位于故宫西华门内、武英殿西，
是民国时期在原清朝咸安宫旧址之上建造，
现存三座西洋式二层楼阁及一座咸安宫遗
留的大门 （即咸安门）。它建成于 *,)-年，

总建筑面积约 )!-% 平方米，长期作为文物
库房使用。修缮工程预计 $%)- 年 - 月底完
成。

修缮后，将在此举办“故宫博物院院史
陈列”展览，一部分区域将作为文化研究与
学术交流活动使用。

故宫启动修缮西洋式宝蕴楼

我国将每年举办老龄产业博览会

8城与芝加哥签署经贸备忘录
本报北京 !"月 "#日电（记者潘旭涛） )$月 $&日，中国

商务部会同北京、上海、青岛等 ( 个城市与美国芝加哥签署
《关于建立“中国市与美国芝加哥市贸易投资合作联合工作组”
的谅解备忘录》，相关专家表示，这将为深化中美省州、城市
间合作探索新的路径。

商务部部长高虎城表示，中美开展省州和城市间交流合作
是推进中美关系发展的积极力量，也是构建新型大国关系的重
要内容。他表示，希望双方共同努力，扩大中国有关城市与芝
加哥市的经贸合作，夯实两国共同利益基础。

美国芝加哥市长伊曼纽尔表示，芝加哥具有与中国省市开
展经贸合作的独特优势。芝加哥是经济形式多样化的城市，是
美国重要的铁路和航空枢纽，也在发展总部经济。中国是芝加
哥最大的留学生来源地。备忘录的签署将为芝加哥与中国有关
城市深入开展经贸合作揭开新篇章。

图为西藏登山学校登山

队在攀登高峰。

洛 则摄（新华社发）


